

会議報告

会議名	平成27年度 第1回 東久留米市環境美化推進員連絡会
日 時	平成27年4月16日(木) 午後2時~3時20分
場 所	東久留米市役所7階702会議室
出席委員	赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、下崎闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会)、佐藤千恵子代理(NPO法人東久留米フリーネットワーク)、対馬寛(東久留米市老人クラブ連合会)、安尾賢一(NPO法人 東久留米市文化協会)、松川艶子(キャロットクラブ) [オブザーバー] 田那邊祐一(日本たばこ産業株式会社立川支店業務部社会環境推進担当課長) 【敬称略】(15名)
欠席委員	山下ナヲ子、神田政昭【敬称略】(2名)
事務局	小林環境安全部長、荒島環境政策課長、小林主任・本田主任(生活環境係)
次第	(1) 開会あいさつ (2) 議題 ①平成26年度第5回会議報告(案)の確認 …資料1 ②平成27年度第1回環境美化マナーアップキャンペーン(案)の確認 …資料2 ③平成27年度第1回商店訪問・路上呼びかけについて …資料3 ④第19回環境フェスティバルについて …資料4 ⑤情報交換等 ⑥その他 (3) その他
配布資料	1) 次第 2) 平成26年度第5回推進員連絡会の会議報告(案)(資料1) 3) 平成27年度第1回環境美化マナーアップキャンペーン実施要領(案)(資料2-1) 4) <駅>スケジュール(案)、役割分担(案)、清掃・啓発物配布区域(資料2-2①) 5) <滝山>スケジュール(案)、役割分担(案)、清掃・啓発物配布区域(資料2-2②) 6) 環境美化マナーアップキャンペーン出席票(案)(資料2-3) 7) 平成27年度第1回商店訪問・路上呼びかけ(案)(資料3-1) 8) 商店訪問・路上呼びかけ地図(資料3-2駅西、駅東、滝山) 9) 環境美化推進へのご協力について(お願い)・路上喫煙禁止区域(資料3-3) 10) 商店訪問時配布環境美化協力ポスター(資料3-4) 11) 環境フェスティバルパネル説明員出席票(資料4)
内 容	○平成27年4月1日付人事異動等の報告 ・新課長 荒島 久人 ・担当主任 本田 瞳 (1) 開会あいさつ(馬場座長) <省略> (2) 議題 ①平成26年度第5回会議報告(案)の確認…資料1 ・事務局より訂正。「出席委員・欠席委員」欄で、三浦委員の氏名が両方に記載されているので、出席委員欄の氏名は削除をお願いしたい。 ・市内全域に貼れる路面シートについて、皆さんに貼ってほしい箇所の候補を聞いたところ、何か所か意見をいただいた。それをもとに、氷川台のマザースの前と、滝山の西部地域センターのバス停、小山の生活改善センターの前の3か所に新たに設置した。その他候補として挙が

	<p>ている箇所についても、関係機関と調整の上、今後設置していきたい。また、路面シートについては在庫があるため、さらに設置希望箇所があれば、事務局まで連絡してもらいたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・前回会議で情報提供のあった件で、滝山公園のラジオ体操をしている所にある枯れ枝については、担当課に連絡した。 <p>→会議報告承認</p> <p>②平成27年度第1回環境美化マナーアップキャンペーン（案）の確認 …資料2</p> <ul style="list-style-type: none"> ・キャンペーンの日程：5月11日（月）、15日（金）。時間帯や場所等については昨年度と同じ。5月11日の早朝の時間帯については、中止の場合、朝6時30分までに連絡する。 ・資料2－3の出席票を、4月28日（火）までに事務局あてに提出してほしい。 ・推進員が所属している自治会など、ほかに参加を呼びかけたい団体等がある場合は、案内文と出席表をお渡しするので、事務局まで言ってもらいたい。 ・清掃場所の範囲について、広げてもよいのではないか。 ・駅東口の第一製粉の前からクリスチャニアカデミーの方までの道路を範囲に入れてほしい。 ・駅西口の、下に駐輪場がある新しいマンションとぎょううざの満州の前の辺りが、たばこの吸い殻が多く、範囲に入れたほうがよい。 ・門前十字路から踏切の方に向かう、昔の交番や田中動物病院のある通りも範囲にしてほしい。踏切沿いはあまり汚れていない。 <p>→道路使用許可の関係もあるため、この場で即答はできないが、意見を反映できるところは拡大するので、送付する資料で確認してもらいたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・清掃は夜は暗いので、朝の時間帯を重点的にしたほうがよい。 ・クリスチャニアカデミーの前に、赤い吸い殻入れが設置されていた。 ・滝山は、前回と同じく清掃をする時にかけ声をかける人が一人ついて活動する。 ・配布をする際は、かけ声の文例の中から一文でも声をかけながら渡すようにする。 <p>③平成27年度第1回商店訪問・路上呼びかけについて …資料3</p> <ul style="list-style-type: none"> ・実施日程について、各口の推進員で相談の結果、駅西口は4月27日（月）、駅東口・北口は5月1日（金）、滝山は4月28日（火）、時間はいずれも午後2時からに決定。2時に各集合場所に集合してもらう。 ・活動内容は、商店に環境美化推進のお願いとキャンペーン実施のご案内をする。環境美化協力店舗掲示用ポスターも、ラミネート加工したものがあるので、要望のある商店に配布する。 <p>④第19回環境フェスティバルについて …資料4</p> <ul style="list-style-type: none"> ・フェスティバルの日程は6月13日（土）、6月14日（日）の2日間。推進員には午前午後に分かれて説明員として参加してもらいたいので、参加できる時間帯を確認してもらい、資料4の出席票を、5月15日（金）までに事務局あてに提出してほしい。6月12日（金）は設営などの準備があるので、協力できる方はその旨も追記してもらいたい。12日の集合時間は、12時45分。 ・今後担当の推進員で、5月27日にフェスティバルの展示物やアンケートの作成を行う。 ・スタンプラリーについては、今回参加する全団体がスタンプを押すことになったため、掲示物を見てもらった方に対してスタンプを押してもらいたい。 <p>⑤情報交換等</p> <ul style="list-style-type: none"> ・フェスティバルのオープニング時、例年太鼓演奏があったが、今年は行わないということだがどのような事情があるのか。 <p>→室内での演奏ということでかなり太鼓の音が響いており、同時に走っていた東久留米音頭の</p>
--	--

	<p>曲が聞き取れなかったということもあり、今回は依頬をしなかった経緯がある。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・西口公園で朝7時半過ぎくらいに清掃をしている方がおり、ありがたい。 ・イオン周辺について、早朝犬の散歩をしている人などがビニール袋やトングを持っており、きれいになっているように感じる。 ・先月末、落合川いこいの水辺で野鳥に餌やりをしている人がおり、柵のある方からかなりの量を撒いていて、餌が川の中に入っていた。その人がいなくなつた後もまた別の人が来て餌を撒いていたため、川も汚れるし、生態系にも影響するのではないか。都の条例についてや「餌やりは生態系を壊します」という掲示板もあるようだが、餌やりをしている人は野鳥を保護しているつもりの人もいる。調べてみると、よくないことのようだが、市ではどのような対応をしているか。餌やりを行っている人は何人もいるようだ。 <p>→環境政策課でも同様の話を受けることがある。生態系に影響したり、ファン害につながったりするので、黒目川の平成橋周辺などには市でもポスターを設置している。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・推進員より資料の提供あり。滝山団地のソメイヨシノが市の広報紙で紹介された。また、滝山団地は建替えに向けて活動している。団地内のポイ捨てについて、路面シートを貼ってもらったが、「市の環境政策課にお願いして」という一文を記載してもよいか。→了承 ・推進員がごみを拾う姿勢を見せることで、一般の人が自然に行動を起こせるようになるとよい。歩きたばこは生活習慣なので根絶は難しいと感じる。 ・クリスチャンアカデミーのグラウンド脇の道路について、路面シートを貼ってもらいたい。 ・前回会議でスポーツゴミ拾いについて話があったが、話は進んでいるか。啓発ベストを着て参加するはどうか。 <p>→6月の開催に向けて動いているようだが、正式な依頼等はまだ来ていない。前回は「後援」のような形で協力するという話だったが、正式に案内が来た時点で推進員の皆さんにご連絡したい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・[オバザーバー]前回の会議でたばこ税の収入についてどのくらいの規模なのかと質問したが、確認したところ、平成24年度の東久留米市の塵芥処理費用に匹敵していた。 ・たばこ税についての資料を提出したきっかけは、以前の推進員でたばこ税と法人税の額を比べて話をされた方がいたため、どの程度の額なのか調べて紹介した。何かと比較をしようとしたわけではない。 <p>⑥その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・西武バス運行時の車内放送の継続依頼を5月末までに行う。その時にバス停のポイ捨ての注意看板についても話をしてみたい。 ・美化キャンペーン開催に合わせ、例年通りタクシー会社に車両用マグネットの掲示依頼も行う。 ・次回第2回連絡会は7月8日(水)午前10時から、市役所602会議室で予定
--	--